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審核二零二二至二三年度開支預算 

管制人員對立法會議員補充問題的答覆 

 

局長：發展局局長 

第 16 節會議 
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答覆編號 問題編號 議員姓名 總目 綱領 

S-DEVB(PL)01 SV017 吳秋北 138 (2) 屋宇、地政及規劃 

S-DEVB(PL)02 S0046 謝偉銓 82 (1) 樓宇及建築工程 

S-DEVB(PL)03 S0034 龍漢標 91 (2) 測量及繪圖 

S-DEVB(PL)04 S0038 黃元山 91 (2) 測量及繪圖 



 

第  16 節  DEVB(PL) - 第  1 頁  

 審核 2022-23年度  答覆編號  

 開支預算  
S-DEVB(PL)01 

  

 管制人員的答覆  

 

 

(問題編號：SV017) 

 

 

總目：  (138) 政府總部：發展局 (規劃地政科 ) 

分目：  (000) 運作開支  

綱領：  (2) 屋宇、地政及規劃  

管制人員：  發展局常任秘書長 (規劃及地政 ) (甯漢豪 ) 

局長：  發展局局長  

問題：  

就政府當局希望未來在港島沿岸建造一條長 12公里的人車共用單車徑，並

在啟德建造一條長 13公里的單車徑，請當局提供有關單車徑的具體落成時

間表。  

 

提問人：吳秋北議員  

答覆：  

讓市民可在維港兩岸踏單車一直是政府和海濱事務委員會的共同願景。就

港島而言，透過政府近年致力推廣的「願景帶動」管理模式及「海濱共享

空間」，自 2019年 10月起，我們於西區、灣仔及東區提供約長 1公里的海濱

長廊已可進行不同形式的單車和自行車活動。此外，將於 2024年落成的東

區走廊下之行人板道項目將可容納人車共享的單車徑，而將於 2025年落成

的西營盤東邊街北休憩用地項目亦已預留空間提供類似的硬件措施。連同

該兩個項目，市民將可在港島長約 3.5公里的海濱長廊踏單車。至於海濱的

餘下地段，不少地段位處現有發展區，部分地段的海濱長廊闊度相對狹窄。

為解決這些限制，我們已委託顧問就連貫各部分及於港島北岸 (由中環碼頭

至筲箕灣 )逐步建造一條長 12公里的人車共享單車徑，研究可行方案。我們

將於 2022年下半年在金鐘至灣仔一段海濱長廊試行落實一條人車共享單車

徑，並預計可於 2023年至 2024年完成整理顧問研究結果。  

 

至於啟德，啟德發展區公共休憩用地內建議長約 13公里的「共融通道」(即

人車共享單車徑網絡 )，會分兩個階段建造。首階段網絡總長約 7.5公里，預

計於 2023年開放；第二階段將配合區內各發展項目及休憩用地的推行時間

表實施，預計在 2025年後逐步落成。  

 

– 完  –
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 開支預算  
S-DEVB(PL)02 

  

 管制人員的答覆  

 

 

(問題編號：S0046) 

 

 

總目：  (82) 屋宇署  

分目：  (-) 沒有指定  

綱領：  (1) 樓宇及建築工程  

管制人員：  屋宇署署長  (余寶美 ) 

局長：  發展局局長  

問題：  

當局就食物環境衞生署及屋宇署轄下滲水投訴調查聯合辦事處，已提供處

理滲水舉報過去五年的統計表，就此，請當局提供過去五年每年尚未處理

的個案數字，當中包括  a) 之前累積尚未處理個案數字、及  b) 當年尚未處理

個案的數字。  

 

提問人：謝偉銓議員   

答覆：  

a) 截至 2022年 4月8日，聯合辦事處 (聯辦處 )過去 5年接獲滲水舉報的數目及

仍在進行調查的個案數目，表列如下︰  

 

個案數目  2017年  2018年  2019年  2020年  2021年  累計總數  

(i) 接獲的舉報  36 002 36 684 34 169 39 166 43 233 189 254 

(ii)上述 (i)項  

個案中仍在

進行調查的

個案  

 

47 

 

 

83 

 

 

188 

 

 

1 479 

 

 

8 210 

 

10 007 

 

b) 聯辦處並無就上述年份當年尚未處理的個案數目編製統計數字。  

 

– 完  –
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 開支預算  
S-DEVB(PL)03 

  

 管制人員的答覆  

 

 

(問題編號：S0034) 

 

 

總目：  (91) 地政總署  

分目：  (-) 沒有指定  

綱領：  (2) 測量及繪圖  

管制人員：  地政總署署長  (黎志華 ) 

局長：  發展局局長  

問題：  

關於在各項審批程序中應用建築信息模擬技術一事，政府以書面答覆本會，

地政總署聯同屋宇署委聘了顧問，研發建築信息模擬軟件的外掛程式工具，

用於查核建築圖則的各項面積計算結果，是否符合契約條款和《建築物條

例》的規定。就此，政府可否告知本會：  

 

a.  這項顧問研究的開支；以及  

 

b.  完成這項顧問研究的時間表？  

 

提問人：龍漢標議員  

答覆：  

這項顧問研究的開支預算為 612萬元，用於研發建築信息模擬軟件的外掛程

式工具，以查核建築圖則中涉及有關契約條款和《建築物條例》 (第 123章 )

的各項面積計算。  

 

顧問研究預計將於 2023年第一季完成。  

 

– 完  –

http://tel.directory.gov.hk/index_LandsD_CHI.html
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 管制人員的答覆  

 

 

(問題編號：S0038) 

 

 

總目：  (91) 地政總署  

分目：  (-) 沒有指定  

綱領：  (2) 測量及繪圖  

管制人員：  地政總署署長  (黎志華 ) 

局長：  發展局局長  

問題：  

建築信息模擬技術幫助政府及業界有效地管理項目的建築設計、施工以至

整個建築生命週期，有助加快發展進度，請告知本會：  

 

1.  現時業界未有規格標準統一的建築信息模擬技術系統，而且開發成本

高昂，政府會如何鼓勵業界採用相關技術？  

 

2.  政府有否計劃在未來要求涉及發展審批的部門採用建築信息模擬技術

系統，以提高效率？如有，請列出有關部門；如否，原因為何？  

 

提問人：黃元山議員  

答覆：  

政府內部多個部門正致力更廣泛應用建築信息模擬技術。當屋宇署的電子

資料呈交及處理系統於 2023年第一季推出後，地政總署打算運用建築信息

模擬數據，以查核建築圖則中涉及有關契約條款的各項面積計算。  

 

為了廣泛地推動業界採用建築信息模擬技術，自 2018年起，發展局已要求

工務部門的顧問及承建商，在承接政府主要基本工程項目而預算又超逾

3,000萬元時，採用建築信息模擬技術。這項政策適用於基本工程計劃之下，

處於勘測、可行性研究、規劃、設計或施工階段的項目，同時也適用於委

託工程、資助基本工程項目，以及由私人承接而之後會交還予政府維修保

養的工程。  

 

– 完  –  

http://tel.directory.gov.hk/index_LandsD_CHI.html
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